



Elusa Capitale Antique ouvre de nouveau ses portes !

Après la trêve hivernale, Elusa Capitale Antique est ravie d'accueillir à nouveau ses visiteurs pour cette nouvelle année. En 2025, préparez-vous à un programme haut en couleurs qui vous plongera au cœur de l'Antiquité !

Nichés au cœur de la Gascogne gersoise, nos trois sites emblématiques sont prêts à vous dévoiler tous leurs secrets :

-**La Domus de Cieutat**, vestiges d'une maison de ville antique accompagnés de son centre d'interprétation qui vous plongera dans le quotidien des gallo-romains.

-**La Villa de Séviac**, maison rurale dotée de mosaïques exceptionnelles, témoignant de la richesse des élites durant l'Antiquité.

-**Le Musée du Trésor d'Eauze**, conservant un trésor unique de 120 kg de pièces de monnaies, ainsi que de fascinants bijoux et objets du quotidien.

Cette année est d'autant plus spéciale, car nous célébrons les 40 ans de la découverte du Trésor d'Eauze. Une occasion unique de (re)découvrir cette collection d'exception et son histoire !

40 ans ça se fête !

En 2025, ELUSA et l'Association des Amis du Musée d'Eauze soufflent ensemble les bougies des 40 ans de la découverte du Trésor d'Eauze ! Le Musée propose à cette occasion un riche programme : une exposition urbaine du 31 mai au 2 novembre afin de découvrir tous les trésors archéologiques d'Eauze, une chasse au trésor familiale dans le centre-ville, et enfin un colloque sur la thématique des trésors le 18 octobre, en partenariat avec l'UPPA (Université de Pau et des Pays de l'Adour) et la Société archéologique du Gers.

Un programme haut en couleurs !

Comme chaque année, ELUSA CAPITALE ANTIQUE vous propose un programme varié afin de plonger petits et grands au cœur de l'Antiquité ! Ouvrez vos agendas afin de ne rien louper de nos événements !

- **La Fête romaine**

Week-end du 19 au 20 juillet Domus de Cieutat

La Fête Romaine revient les 19 et 20 juillet à Elusa pour un week-end immersif où petits et grands pourront plonger au cœur de l'Antiquité ! Entre les manœuvres militaires, les combats de gladiateurs, le village des artisans, un spectacle équestre... Vous ne pourrez pas vous ennuyer !

- **Sous les étoiles**

Samedi 9 août à la Domus de Cieutat

Elusa vous invite pour un voyage fascinant sous les étoiles le samedi 9 août, à la Domus de Cieutat. Décollez vers la planète Elusa avec un programme qui vous mettra plein d'étoiles dans les yeux.

- **Les Bacchanales**

Samedi 16 août à la Villa de Séviac

Le samedi 16 août, la Villa de Séviac se transforme en lieu de fête pour Les Bacchanales, un événement célébrant Bacchus, Dieu du vin, des arts ! Une journée riche en animations qui ravira petits et grands !

Elusa Capitale Antique participe également comme chaque année aux rendez-vous nationaux tels que : la Nuit Européenne des Musées, les Rendez-vous aux jardins, les Journées Européennes de l'Archéologie et les Journées Européennes du Patrimoine.

Pour plus de renseignements, rendez-vous sur notre site internet : <https://www.elusa.fr/>

Fouilles 2025

Comme chaque année depuis maintenant trois ans, une campagne de fouilles archéologiques est menée en juin par une équipe d'archéologues et de doctorants de la faculté de Pau et des Pays de l'Adour (UPPA) sur le terrain de la Domus de Cieutat. Les fouilles de 2024 ont permis de révéler au grand jour des vestiges inestimables. Parmi les découvertes les plus marquantes figurent les vestiges d'un bassin, et les contours d'un bâtiment dont la fonction reste encore à préciser. Ces trouvailles offrent de nouvelles perspectives sur l'histoire du site et son occupation dans l'Antiquité.

Cette année encore, les archéologues reviennent pour finaliser la première triennale et dévoiler davantage la majestueuse cité antique d'ELUSA ! Assistez aux visites guidées du chantier de fouilles et aux conférences de l'UPPA pour découvrir les secrets des spécialistes de l'archéologie.

Nouveau dispositif de médiation à la villa de Séviac

Dès la réouverture, découvrez nos audio-guides à la Villa de Séviac. Grâce à ces appareils, vous pourrez explorer la Villa de Séviac à votre rythme tout en bénéficiant de commentaires détaillés sur l'histoire du site, l'architecture de la villa et ses somptueuses mosaïques.

Avec cette initiative, la Villa de Séviac affirme son engagement à rendre l'archéologie et le patrimoine plus accessibles et attractifs. Ce dispositif vient compléter l'offre de médiation existante et s'inscrit dans une volonté de modernisation et de transmission des savoirs.

Pour nos touristes anglophones, les audio-guides sont aussi disponibles en langue anglaise.

Les audio-guides sont dès à présent disponibles à l'accueil du site pour un supplément de 2€ par personne.